



POR YVONNE REYES

La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez, informó que mil 224 planteles educativos, de los tres niveles, resultaron afectados por los embates del huracán Otis, en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez, en el estado de Guerrero.

Precisó que son 445 planteles los que reportan afectaciones mayores. “¿Qué tipos de daños se han encontrado? Casi todas las techumbres, los árboles que quedaron sobre patios, salones, no se pueden quitar con las manos, se necesitan sierras, en algunas zonas las escuela están cerca de ríos, hay lodo. Hay un daño que se causó a las máquinas y computadoras”, explicó.

La titular de la SEP informó que, del total de escuelas con daños mayores, 370 ya fueron evaluadas por equipos técnicos y cuadrillas de las distintas dependencias federales y locales, para organizar los trabajos de reconstrucción.

Indicó que ante esta situación se acordó con el secretario estatal de la SEP, Marcial Rodríguez Saldaña, que el regreso a las actividades escolares será paulatino, diferenciado y con base en las necesidades de cada comunidad escolar.

Además, aseguró que pese a

#Educación Escuelas devastadas por Otis

Más de mil planteles educativos afectados por el huracán Otis, reconoce titular de SEP; oposición exige su renuncia

todo, está garantizado el pago salarial de los maestros de Acapulco y de Coyuca de Benítez.

Comparecencia accidentada

La funcionaria compareció ante la Comisión de Educación con motivo de la glosa del quinto Informe de Gobierno, la cual inició de manera accidentada

luego de que la priista Cynthia López Castro se plantó junto a la funcionaria y con pancarta en manos exigió su renuncia por la mala calidad de los libros de texto gratuitos.

Mientras Ramírez daba lectura a su presentación inicial López Castro exhibió una cartulina en la que se leía: “Por el bien de los niños, renuncie”, ante lo cual la presidenta de la comisión, la morenista Flora Tania Cruz, le pidió guardar el orden y esperar su turno para manifestarse.

Y aunque López Castro afirmó que su protesta era pacífica aceptó volver a su lugar en el presidium, donde mantuvo su pancarta.

Sin embargo, cuando tocó su turno, Cynthia López Castro realizó su participación flanqueada por dos diputados morenistas portando carteles, uno de ellos con una imagen de López Castro quemando libros de texto gratuitos.

“Voy a ir a denunciar a la secretaria ante un Ministerio Público por venir a mentir a la Cámara de Diputados, porque usted juró decir la verdad y usted no vino a decir cuántos planteles son afectados por el huracán Otis, usted fue a decir que eran 314 planteles afectados, cuando hay mil 200 (...); ¡renuncie!, renuncien si no pueden con el cargo, renuncien si no están preparados para esto, no le hagan daño a México, renuncien por el bien de los niños”.

A lo largo de la comparecencia, la funcionaria escuchó los fuertes reclamos de la oposición por el abandono en el que se encuentra la educación y la distribución de los libros de texto gratuitos, pese a los amparos interpuestos ante las instancias judiciales.

Leticia Ramírez justificó que en todos los amparos el Poder Judicial les ha dado la razón y que solo en el estado de Coahuila no se han distribuido los textos porque hay un amparo; asimismo, y ante la insistencia de los legisladores de oposición, terminó por reconocer que, aunque se ha avanzado, el rezago educativo sigue siendo alto.

Nueva edición de libros de texto

Por otro lado, dio a conocer que habrá una nueva edición de libros de texto gratuitos, aunque no especificó la fecha concreta.



“Habremos de hacer otra educación de los Libros de Texto Gratuitos, de los 152 millones de libros que habrá que reimprimirse y distribuirse. En el caso de Coahuila, hay un amparo, todavía, fue un amparo de unas personas, sin embargo, asumen que no se deben repartir los libros de texto gratuitos”.

Eras águila, no patito'

La diputada Adela Ramos, de Acción Nacional, se lanzó fuerte contra la titular de la SEP: “Quiero hablarle a la maestra Lety. Tú eras águila no eres patito, aquella luchadora social del sindicato, tienes capacidad para poder corregir el camino de nuestra secretaría de Educación y responder, también, por los errores, por los nefastos libros de texto que el resultado se está dando en las aulas. Y vamos a estar contigo cuando tu corrijas el camino, porque hoy tu no representas al presidente, representas a la educación pública”.

La priísta Ana Lilia Herrera criticó que este gobierno utilice la educación con fines políticos. “Implementan un nuevo modelo educativo, sin duda que hay derecho a mejorar, a evolucionar, pero lo que ustedes están haciendo es retroceder y estar lucrando políticamente con la educación, y están educando para la mediocridad y la sumisión. Es inadmisible”, reprochó.